

TOP...

Vorlage-Nr. 0800/2022 **DIE LINKE.**

DIE LINKE. Ortsgruppe Altstadt
altstadt@dielinke-mz.de
Mandatsträger Giacomo Focke

Solidarität erhalten und fördern! – Pfandringe am Winterhafen und Rheinufer

Die vergangenen Wochen haben gezeigt, dass Glassplitter ein bekanntes Problem am Winterhafen darstellen. In welchen Ausmaßen, zu welcher Zeit und von welchen Personen diese produziert werden, ließ und lässt sich dabei nie eindeutig klären. Neben der deutlichen Absage gegen die geplante Gefahrenabwehrverordnung gegen Glasbruch und dem Irrsinn der Einschränkungen der Besucher:innen des Winterhafens wurde auch klar: Es gibt keine Alternativen in Form von Einschränkungen oder Reglementierungen, um dem Glasbruch zu vermeiden.

Wer sich länger als einen kurzen Moment am Winterhafen aufhält, kennt die Bereitschaft von Menschen, am Winterhafen Pfandflaschen bedürftigen Menschen zur Verfügung zu stellen und wie viele Menschen auf diese Bereitschaft leider angewiesen sind, ob jung oder alt.

Deshalb ist es Gewohnheit geworden Pfandflaschen aus jeglichem Material neben Mülleimer zu stellen, um sammelnden Menschen die Möglichkeit zu geben diese nicht aus den überfüllten Behältnissen suchen zu müssen, und sich möglicherweise an Müllresten zu verletzen.

Um diese solidarische Geste nicht durch willkürliche Verbote zu unterbinden und offensichtliche Nöte der Gesellschaft noch weiter zu verstärken, sollte die Stadt mit Förderungen agieren. **Das Glasproblem des Winterhafens liegt nicht an der Rücksichtslosigkeit der Besucher:innen. Es besteht darin, dass es keine adäquate Möglichkeit gibt Pfandflaschen anderen Menschen zur Verfügung zu stellen**, ohne dass diese im Anschluss in der Dunkelheit unabsichtlich, durch Wind oder Tiere, als auch durch einige wenige Randalierende zu Glassplittern verarbeitet werden.

Lassen Sie uns Hilfsbereitschaft fördern und den Zustand am Winterhafen für alle Menschen, die diesen bereits seit Jahren nutzen, neugestalten, statt ihn ins Negative zu reglementieren, ohne dass dabei ein ersichtlicher Mehrwert entsteht.

So lassen sich Reinigungskosten vermeiden, Sicherheitskräfte und unverhältnismäßige Schichten werden gespart als auch eine bereits bestehende rücksichtsvolle, unterstützende und lang bestehende Kultur der Winterhafenbesucher:innen aufrecht erhalten und gefördert.

TOP...

DIE LINKE.

DIE LINKE. Ortsgruppe Altstadt
altstadt@dielinke-mz.de
Mandatsträger Giacomo Focke

Daher möge der Ortsbeirat beschließen:

1. Auf dem Gelände des Winterhafens sollen an Mülleimern oder Laternenmasten Pfandringe installiert werden, die das Abstellen von Pfandflaschen ohne Verwendung des Fußbodens/Gehweg ermöglichen. Die installierten Pfandringe sollen in der Summe etwa die Kapazität für mindestens 50 Glaspfandflaschen entlang der Grünfläche ermöglichen.
2. Entlang des Rheinuferes zwischen dem Winterhafen bis zur Höhe Kaisertor sollen ebenfalls an Mülleimern oder Laternenmasten Pfandringe installiert werden, um den Fußboden/Gehweg frei von Flaschen zu halten und Glasbrüche zu vermeiden.

DIE LINKE.
Giacomo Antonio Focke

30.05.2022